



Aquí en el Congreso Estamos listos para lo que venga: Beltrones

Por José Antonio Chávez*

En días pasados Manlio Fabio Beltrones en una charla que sostuvimos algunos periodistas con él, comentaba sobre el escenario del 2024, que definitivamente ninguna fuerza política tendría la mayoría absoluta porque las condiciones del país han cambiado.

Incluso que al país lo que le favorece es precisamente un equilibrio de poderes, no absoluto de un solo hombre o de un solo partido. El Congreso de la Unión, Cámara de Diputados y Senado de la República, sin duda estaría dividido y si no fallan los pronósticos esos resultados obligarían a todas las bancadas, sin excepción dialogar para lograr acuerdos.

El fin de semana reapareció Beltrones por segunda vez públicamente, antes lo hizo, en el evento que armó el líder del Senado, Ricardo Monreal para congregar a los presidentes o coordinadores de la Junta de Coordinación Política de las últimas legislaturas en la Cámara Alta.

Ahí estuvo Beltrones, también Ana Ilijazález Morfín, faltó el Jefe Diego Fernández de Ceballos. Recordaron a los fallecidos también. Fue el evento de inauguración de la Galería de Coordinadores de la JUCOPO.

Desde entonces los reflectores se inclinaron a Beltrones, pues pese a su ausencia se le considera figura entre los mejores políticos del país.

Padeció la imposición del grupo de peñistas que deshicieron el partido con las candidaturas a modo del amiguismo del grupo de los toluco en las elecciones del 2016.

Beltrones como líder del partido apachugó y se comió la derrota de siete de 12 gobiernos que le arrebataron los panistas de Ricardo Anaya. Era el declive del partido condenado en 2018 a una vergonzosa derrota. Su presencia levantó ámpula en los cuadros de Morena, sobre todo al que manda en Palacio Nacional y con mayor preocupación en el equipo de Claudia Sheinbaum y del secretario de Gobernación, Adán Augusto.

En la charla Beltrones respondía que ellos, en el PRI están listos para lo que viene o para lo que venga. Vaya que están preparados para competir en el 2024.

Desde luego que en el partido se está armando para dar la pelea, el estado de México y Coahuila son las entidades que defenderán, Beltrones como otros priistas más se han sumado a respaldar el partido que lidera hoy Alejandro Moreno "Alito", un

político que ha mostrado carácter y cuyo valor le ha permitido como base negarse a ser sometido por el actual gobierno a pesar de aventarle toda la artillería pejista por no aprobar sus reformas.

Una de las tareas de los priistas, primero ha sido el llamado de su líder a cerrar filas y trabajar por el partido, posterior el armado con sus aliados de Va por México del PAN de Marko Cortés, del PRD de Jesús Zambrano para buscar la construcción de gobiernos de coalición. Incluso cerrar con Movimiento Ciudadano de Dante Delgado.

Por eso se entiende la presencia de Beltrones el fin de semana en la reunión Plenaria de los legisladores del PRD. Acompañó al líder del partido, Jesús Zambrano y los coordinadores de las bancadas, el senador Miguel Ángel Mancera y el diputado, Luis Espinoza Cházaro.

Su exposición fue centrada en la necesidad de legislar los gobiernos de coalición, pues con justa razón les recordó que en pasadas elecciones se han negociado, con mucho tiempo de duración el armado de coaliciones electorales que al siguiente día de las

Dicen los que saben que también mantiene una buena amistad con Don Ricardo Monreal, y obviamente en Palacio lo saben.

Beltrones es un negociador al igual que Monreal, ambos saben tejer fino y lograr acuerdos, y eso, sin duda claro que les preocupa a los de enfrente. Edomex y Coahuila lleva una bocana de oxígeno que puede revivir al PRI que en 2018 dejaron moribundo y esa es la gran apuesta de Alito.

RENUNCIA A CANACINTRA EN PUERTA

Desde hace casi dos meses José Antonio Centeno no se para en sus oficinas de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación. La última vez que se le vio en una reunión oficial de la CANACINTRA fue en el Consejo Nacional celebrado el 5 de diciembre pasado donde le fue rechazado por casi unanimidad -sólo su voto a favor- el informe financiero que presentó a los representantes de todos los sectores y regiones donde tiene presencia la organización.

En otras palabras, de manera irresponsable, Centeno ha dejado de ejercer el papel de presidente de CANACINTRA, incluyendo el papel de interlocutor oficial con las diferentes instancias y niveles de gobierno.

Obvio un total desdén y una despreocupación que sin duda son las razones por las que Centeno ha perdido ya el interés por buscar un segundo período al frente de CANACINTRA; ello explica por qué no se ha inscrito para competir como candidato en el proceso de elección que se realizará en Marzo próximo.

Sin embargo, es probable que presente su renuncia antes siquiera de terminar su período: es tal la discordia que ha sembrado al interior de la organización, tantos incumplimientos de acuerdos, y tal su desinterés hasta por tener presencia física en las oficinas de CANACINTRA que no sería extraño que en el mes de febrero decidiera tirar la toalla. Hagan sus apuestas.

* Jachavez77@yahoo.com

